



Wer die Welt wirklich retten will - diesen kostbaren einzigartigen wunderbaren Planeten - der muss den Hass und den Krieg gründlich verlernen!

“Wir beten für die Teilnehmenden der Münchner Sicherheitskonferenz, hoch rangige Entscheidungsträger:innen und Meinungsführer:innen aus aller Welt, dass sie den Frieden durch Dialog fördern.

Wir erbitten den Beistand Gottes für die Menschen, die in den Krisenherden dieser Welt unverschuldet großes Leid ertragen müssen.

Segne uns, Gott, damit wir selbst den Frieden leben und zu echten Partner:innen für unsere Nächsten werden.

(Erzdiözese München und Freising)

Liebe Vereinsmitglieder,

das Gebet “Frieden leben“ ist der Beitrag der Erzdiözese München und Freising zu der Münchner Sicherheitskonferenz, die an diesem Wochenende in München stattfinden wird.

Anlässlich dieser Sicherheitskonferenz und der parallel dazu stattfindenden Friedenskonferenz in München erscheint nun unser Newsletter 2/2024. Wir freuen uns über Euch als interessierte Leser\*innen und wünschen einen regen Austausch über den Inhalt.

Der Monat Februar zeigt durch die Konferenzen in München, aber auch durch den 2. Jahrestag des Kriegsbeginns in der Ukraine die Notwendigkeit einer deutlichen Stimme in unserer Zeit zur Gewaltfreiheit.



Wir wünschen uns ein gesellschaftliches Miteinander auf dieser Welt, in dem der Dialog unter uns Menschen wieder stärker Realität wird.

Nicole, Thomas, Kerstin, Martin und Stefan

– Vorstand von gewaltfrei grün e. V. –



## DAS WOCHENENDE DER KONFERENZEN

IN MÜNCHEN: 16. -18. FEBRUAR

An diesem Wochenende finden die Münchner Sicherheitskonferenz und die Münchner Friedenskonferenz statt.

Die Projektgruppe "Münchner Sicherheitskonferenz verändern" e. V. schreibt zu der derzeitigen Situation: "Der Krieg in der Ukraine tobt seit fast genau zwei Jahren. Ein Ende ist nicht in Sicht. Die Verluste an Menschenleben und Zerstörungen sind auf beiden Seiten immens. Verhandlungen finden offensichtlich nicht mehr statt. Eine tragische Entwicklung. Im Oktober 2023 ist mit dem Krieg in Israel/Gaza ein weiterer blutiger Konflikt dazugekommen."

Das Programm der Friedenskonferenz – organisiert durch unser Vereinsmitglied Maria Feckl – findet ihr unter <https://friedenskonferenz.info/programm-2024>. Ihr seid herzlich eingeladen, am Wochenende an ihr – gerne auch online – teilzunehmen.

Bedauerlicherweise hat sich der Stadtrat der Stadt München in der letzten Woche entschlossen, die eingeplante Förderung für die Friedenskonferenz zurückzunehmen. Informationen über den Ablauf des politischen Diskurses findet ihr sowohl unter <https://friedenskonferenz.info/aktuelles> als auch unter <https://www.gruene-fraktion-muenchen.de/in-eigener-sache-warum-wir-die-muenchner-friedenskonferenz-nicht-mehr-foerdern-wollen>.



## "MITGLIEDERVERSAMMLUNG 2024

Inzwischen hat sich der Ablauf unserer Mitgliederversammlung am Samstag, den 6. April in Würzburg konkretisiert:

11.00 Uhr Besuch des Grabes von Petra Kelly

12.00 Uhr Mittagessen im Cafe Perspektive

13.30 – 15.30 Uhr Mitgliederversammlung

16.00 – 17.15 Uhr Sitzung der LAG Christ\*innen im Dialog in der Gemeinde St. Johannis

17.30 – 19.00 Uhr Öffentliche Veranstaltung mit Gerd Bauz (Sicherheit Neu Denken).

Er stellt uns das Impulspapier 4 von SND vor. Mehrere Grußworte von Kooperationspartnern, u. a. von Patrick Friedl, MdL, sind geplant.

Für Interessierte besteht am darauffolgenden Tag die Möglichkeit das Museum Shalom Europa zu besuchen und so die Mitgliederversammlung mit einem Museumsbesuch abzurunden.

Wir erinnern nochmal an eure Anmeldung – möglichst bis Ende Februar.

## 2. JAHRESTAG DES KRIEGSBEGINNS

IN DER UKRAINE AM 24. FEBRUAR

Wir sind Teil eines Bündnis zivilgesellschaftlicher Organisationen und solidarisch mit Menschen, die sich gegen den Krieg einsetzen und nehmen teil an den Demonstrationen, die an dem Wochenende 23./24. Februar in Berlin, Frankfurt, Hamburg, Köln und Stuttgart stattfinden werden.

In Frankfurt wird unsere Vorsitzende Nicole Lauterwald eine der aktiven Redner\*innen sein.

Weitere Infos findet ihr unter <https://stoppt-das-toeten.dfg-vk.de/aktionswochenende-februar-2024/>



gewaltfrei grün e. V. | 0176 5355 0354

[post@gewaltfrei-gruen.de](mailto:post@gewaltfrei-gruen.de) | <https://www.gewaltfrei-gruen.de>